



Federazione Lavoratori Pubblici e Funzioni Pubbliche

Centro Studi e Documentazione



00187 ROMA – Via Piave 61
tel. 06/42000358 – 06/42010899
fax. 06/42010628

sito internet: www.flp.it Email: flp@flp.it

Segreteria Generale

Prot. n. 2413/FLP2007

Roma, 19 novembre 2007

NOTIZIARIO N° 64

Ai Coordinamenti Nazionali FLP
Alle OO.SS. federate alla FLP
Alle Strutture periferiche FLP
Ai Responsabili FLP
Ai Componenti delle RSU
LORO SEDI

FINANZIARIA 2008

Disposizioni per la formazione del bilancio annuale e pluriennale dello Stato (legge finanziaria 2008)

La FLP informa che, in data 15 novembre 2007, l'aula del Senato ha dato il via libera (in prima lettura) alla Finanziaria 2008, che passa ora all'esame della Camera per la seconda lettura. Hanno votato a favore 161 senatori, 157 contrari, nessun astenuto:

Si riportano alcune delle principali novità:

TICKET	Abolito il tiket di 10 euro sulla specialistica e la diagnostica.
CANONE RAI	Abolito il Canone Rai per chi supera i 75 anni ed ha un reddito familiare non superiore a 516,56 euro al mese.
BONUS IN TREDICESIMA	Previsto un assegno di 150 euro a persona per gli incapienti ossia per coloro che hanno un reddito inferiore a 7500 euro. La somma andrà a beneficio di circa 12,5 milioni di persone. I dipendenti riceveranno il bonus con la tredicesima mentre gli autonomi scaricheranno l'importo nelle dichiarazioni dei redditi.
ICI	Riduzione della base imponibile dell'1,33%. Uno sconto fino ad un massimo di 200 euro scatterà dal 2008 a prescindere dal reddito.
IRES	A partire da gennaio si riduce di 5 punti passando dal 33 al 28%
IRAP	Riduzione dell'aliquota ordinaria dal 4,25% al 3,9%;
IRPEF AUTONOMI	Prevista un'aliquota del 20% a forfait per le imprese con un fatturato annuo inferiore ai 30mila euro con l'esenzione da IVA ed IRAP e l'esonero dagli studi di settore.

***Il nostro impegno e la nostra professionalità al servizio di tutti.
Sostieni le nostre attività iscrivendoti alla FLP e votando FLP alle RSU!***

LOCAZIONI	Gli inquilini potranno detrarre dall'IRPEF una quota del canone d'affitto dell'abitazione principale. Sconti fiscali per chi ha un reddito non superiore a 15.443,71 euro (300 euro di sconto l'anno) e non superiore a 30.987,41 euro (150 euro di sconto)
MUTUI CASA	Aumentano le detrazioni sui mutui prima casa.
ASILI NIDO	Proroga delle detrazioni fiscali sulle spese sostenute dai genitori per gli asili nido.
CASE POPOLARI	Verrà finanziato nel limite di 550 milioni di euro, un programma per l'edilizia residenziale pubblica finalizzato al recupero e all'adattamento funzionale di alloggi degli ex IACP o dei Comuni
COMUNITÀ MONTANE	Passa a 500 metri (600 per i comuni alpini) il limite minimo di altezza rispetto al livello del mare per le comunità montane, con una notevole riduzione delle stesse. Il risparmio stimato è di circa 67 milioni di euro.
RISTRUTTURAZIONI EDILIZIE	Proroga di altri 3 anni per la detrazione Irpef del 36%.
SICUREZZA TABACCAI	Previsto un credito di imposta di 3.000 euro in favore dei tabaccai che si dotano di telecamere di sicurezza e di sistemi di pagamento elettronico
STABILIZZAZIONE PRECARI	Prevista la stabilizzazione dei precari della Pubblica amministrazione attraverso una selezione di tipo concorsuale. Un punteggio più alto verrà riconosciuto a chi ha lavorato come CO.CO.CO.
COSTI DELLA POLITICA	Limitazione del numero dei ministri che già dal prossimo Governo sarà al massimo di 12. Non sarà possibile in ogni caso superare il tetto di 60 tra ministri, vice ministri e sottosegretari.
INDENNITÀ PARLAMENTARI	Fissato un tetto massimo per l'incremento dell'indennità retributiva spettante ai membri del Parlamento italiano.
CONSIGLI CIRCOSCRIZIONALI	Eliminati quelli dei Comuni con meno di 250 mila abitanti
CONSIGLIERI COMUNALI E PROVINCIALI	Riduzione del numero in proporzione agli abitanti
CONSIGLIERI COMUNALI, PROVINCIALI, CIRCOSCRIZIONALI E DELLE COMUNITA' MANTANE	I consiglieri comunali, provinciali, circoscrizionali e delle comunità montane hanno diritto a percepire, nei limiti fissati dal presente capo, un gettone di presenza per la partecipazione a consigli e commissioni. In nessun caso l'ammontare percepito nell'ambito di un mese da un consigliere può superare l'importo pari ad un quarto dell'indennità massima prevista per il rispettivo sindaco o presidente in base al decreto di cui al comma 8. Nessuna indennità è dovuta ai consiglieri circoscrizionali
CLASS ACTION	Viene introdotta in Italia la possibilità per i consumatori di intentare cause collettive (azione collettiva risarcitoria)
CINEMA	Agevolazioni fiscali (credito d'imposta) ad imprese di produzione e di distribuzione cinematografica, nel primo caso l'80% delle risorse deve essere impiegato sul territorio

	nazionale.
AMIANTO	È istituito presso l'INAIL, con contabilità autonoma e separata, un Fondo per le vittime dell'amianto, in favore di tutte le vittime che hanno contratto patologie asbesto correlate per esposizione all'amianto e alla fibra «fiberfrax», e in caso di premorte in favore degli eredi
TRASPORTO PUBBLICO	Ai fini dell'IRPEF, per le spese sostenute entro il 31 dicembre 2008 per l'acquisto degli abbonamenti ai servizi di trasporto pubblico locale, regionale ed interregionale, spetta una detrazione dall'imposta lorda, fino alla concorrenza del suo ammontare, nella misura del 19 per cento per un importo delle spese stesse non superiore a 250 euro
MINISTERO DELLA DIFESA	La dotazione del fondo (destinato alla ristrutturazione e all'adeguamento degli arsenali militari, comprese le darsene interne, e degli stabilimenti militari) istituito dall'articolo 1, comma 899, della legge n. 296/2006 è determinata in 20 milioni di euro per l'anno 2008, dei quali 7 milioni da destinare alla prosecuzione degli interventi relativi ALL'ARSENALE DELLA M.M. DI TARANTO e 1 milione al rilancio del POLO DI MANTENIMENTO PESANTE NORD DI PIACENZA
MINISTERO DELLA DIFESA	A far data dal 1° maggio 2008, sono soppressi i TRIBUNALI MILITARI E LE PROCURE MILITARI della Repubblica di Torino, La Spezia, Padova, Cagliari, Bari e Palermo
MANUTENZIONE DEGLI IMMOBILI UTILIZZATI DALLE AMMINISTRAZIONI CENTRALI E PERIFERICHE DELLO STATO	Le spese annue di manutenzione ordinaria e straordinaria degli immobili utilizzati dalle amministrazioni centrali e periferiche dello Stato non possono superare, per l'anno 2008, la misura dell'1,5 per cento e, a decorrere dal 2009, la misura del 3 per cento del valore dell'immobile utilizzato.
PRESTAZIONI DI ASSISTENZA PROTESICA RELATIVA AI DISPOSITIVI SU MISURA	Nell'anno 2008, a livello nazionale e in ogni singola regione, la spesa per l'erogazione di prestazioni di assistenza protesica relativa ai dispositivi su misura, non può superare il livello di spesa registrato nell'anno 2007 incrementato del tasso di inflazione programmata. Al fine di omogeneizzare sul territorio nazionale la remunerazione delle medesime prestazioni, gli importi delle relative tariffe, sono incrementati del 9 per cento.
CONGEDO DI MATERNITÀ	Il congedo di maternità spetta, per un periodo massimo di cinque mesi, anche alle lavoratrici che abbiano adottato un minore. In caso di adozione nazionale, il congedo deve essere fruito durante i primi cinque mesi successivi all'effettivo ingresso del minore nella famiglia della lavoratrice. In caso di adozione internazionale, il congedo può essere fruito prima dell'ingresso del minore in Italia, durante il periodo di permanenza all'estero richiesto per l'incontro con il minore e gli adempimenti relativi alla procedura adottiva. Ferma restando la durata complessiva del congedo, questo può essere fruito entro i cinque mesi successivi all'ingresso del minore in Italia.

CONGEDO PARENTALE	Il congedo parentale spetta anche nel caso di adozione, nazionale e internazionale, e di affidamento e può essere fruito dai genitori adottivi e affidatari, qualunque sia l'età del minore, entro otto anni dall'ingresso del minore in famiglia, e comunque non oltre il raggiungimento della maggiore età
CONTRATTI DI LAVORO FLESSIBILE	Le pubbliche amministrazioni assumono esclusivamente con contratti di lavoro subordinato a tempo indeterminato e non possono avvalersi delle forme contrattuali di lavoro flessibile previste dal codice civile e dalle leggi sui rapporti di lavoro subordinato nell'impresa se non per esigenze stagionali o per periodi non superiori a tre mesi. In nessun caso è ammesso il rinnovo del contratto o l'utilizzo del medesimo lavoratore con altra tipologia contrattuale. Le amministrazioni fanno fronte ad esigenze temporanee ed eccezionali attraverso l'assegnazione temporanea di personale di altre amministrazioni per un periodo non superiore a sei mesi, non rinnovabile. Le disposizioni non possono essere derogate dalla contrattazione collettiva.
LAVORO STRAORDINARIO	Le amministrazioni statali, ivi comprese quelle ad ordinamento autonomo e la Presidenza del Consiglio dei ministri, provvedono, sulla base delle specifiche esigenze, da valutare in sede di contrattazione integrativa e finanziate nell'ambito dei fondi unici di amministrazione, all'attuazione delle tipologie di orario di lavoro previste dalle vigenti norme contrattuali, comprese le forme di lavoro a distanza, al fine di contenere il ricorso a prestazioni di lavoro straordinario. In ogni caso, a decorrere dall'anno 2008, la spesa per prestazioni di lavoro straordinario va contenuta entro il limite del 90 per cento delle risorse finanziarie allo scopo assegnate per l'anno finanziario 2007. <u>Le pubbliche amministrazioni non possono erogare compensi per lavoro straordinario se non previa attivazione dei sistemi di rilevazione automatica delle presenze.</u>
ASSUNZIONI DI PERSONALE	Le assunzioni autorizzate per l'anno 2007, possono essere effettuate entro il 31 maggio 2008
GRADUATORIE DEI CONCORSI	Le graduatorie dei concorsi per il reclutamento del personale presso le amministrazioni pubbliche rimangono vigenti per un termine di tre anni dalla data di pubblicazione. Sono fatti salvi i periodi di vigenza inferiori previsti da leggi regionali
ASSUNZIONI IN DEROGA ALLA NORMATIVA VIGENTE	Per l'anno 2008, per le esigenze connesse alla tutela dell'ordine pubblico, alla prevenzione ed al contrasto del crimine, alla repressione delle frodi e delle violazioni degli obblighi fiscali ed alla tutela del patrimonio agroforestale, la Polizia di Stato, l'Arma dei carabinieri, il Corpo della Guardia di finanza, il Corpo di polizia penitenziaria ed il Corpo forestale dello Stato sono autorizzati ad effettuare assunzioni in deroga alla normativa vigente entro un limite di

	spesa pari a 50 milioni di euro per l'anno 2008, a 120 milioni di euro per l'anno 2009 ed a 140 milioni di euro a decorrere dall'anno 2010. Tali risorse possono essere destinate anche al reclutamento del personale proveniente dalle Forze armate.
ASSUNZIONI NELLE CARRIERE INIZIALI DELLE FORZE DI POLIZIA	Per le assunzioni nelle carriere iniziali delle Forze di polizia, le amministrazioni interessate provvedono, prioritariamente, mediante l'assunzione dei volontari delle Forze armate utilmente collocati nelle rispettive graduatorie dei concorsi banditi ai sensi del regolamento di cui al DPR 02.09.1997, n. 332, che abbiano ultimato la ferma e, per i rimanenti posti, mediante concorsi riservati ai volontari in ferma prefissata di un anno, ovvero in rafferma annuale, di cui alla legge 23.08.2004, n. 226, in servizio o in congedo, in possesso dei requisiti previsti dai rispettivi ordinamenti. In deroga a quanto previsto dall'articolo 16, comma 4, della legge n. 226/2004, i vincitori dei concorsi sono immessi direttamente nelle carriere iniziali delle Forze di polizia di cui al comma 4.
PERSONALE ASSUNTO CON CONTRATTO DI LAVORO A TEMPO PARZIALE	Per il personale assunto con contratto di lavoro a tempo parziale la trasformazione del rapporto a tempo pieno può avvenire nel rispetto delle modalità e dei limiti previsti dalle disposizioni vigenti in materia di assunzioni. In caso di assunzione di personale a tempo pieno è data precedenza alla trasformazione del rapporto di lavoro per i dipendenti assunti a tempo parziale che ne abbiano fatto richiesta
I BANDI DI CONCORSO PER LE ASSUNZIONI A TEMPO INDETERMINATO NELLE PUBBLICHE AMMINISTRAZIONI	Fermo restando quanto previsto dall'articolo 1, comma 519, della legge 27 dicembre 2006, n. 296, nell'anno 2008, i bandi di concorso per le assunzioni a tempo indeterminato nelle pubbliche amministrazioni possono prevedere <u>una riserva di posti non superiore al 20 per cento dei posti messi a concorso per il personale non dirigenziale che abbia maturato almeno tre anni di esperienze di lavoro subordinato a tempo determinato presso pubbliche amministrazioni in virtù di contratti stipulati anteriormente alla data del 28 settembre 2007</u>, nonché il riconoscimento, in termini di punteggio, del servizio prestato presso le pubbliche amministrazioni per almeno tre anni, anche non continuativi, nel quinquennio antecedente al 28 settembre 2007, in virtù di contratti di collaborazione coordinata e continuativa stipulati anteriormente a tale data.
CONCORSI ED ASSUNZIONI NEL MINISTERO PER I BENI E LE ATTIVITÀ CULTURALI	Al fine di incrementare la fruizione degli istituti e luoghi di cultura anche attraverso l'estensione degli orari di apertura, il Ministero per i beni e le attività culturali <u>è autorizzato a bandire concorsi e procedere all'assunzione straordinaria</u> di 400 assistenti alla vigilanza, sicurezza, accoglienza, comunicazione e servizi al pubblico, di posizione economica B3, in deroga alle vigenti disposizioni limitative delle assunzioni. Al fine di rafforzare le strutture tecnico-amministrative preposte alla

	tutela del paesaggio e dei beni architettonici, archeologici, storico-artistici, archivistici e librari, il Ministero per i beni e le attività culturali è <u>autorizzato a bandire concorsi e procedere all'assunzione straordinaria</u> di complessive 100 unità di personale di posizione economica C1, scelte tra architetti, archeologi, storici dell'arte, archivisti, bibliotecari ed amministrativi, in deroga alle vigenti disposizioni limitative delle assunzioni.
PERSONALE DELLE POSTE ITALIANE SPA E DELL'ISTITUTO POLIGRAFICO E ZECCA DELLO STATO SPA	Per l'anno 2008, <u>il personale appartenente a Poste Italiane Spa</u> , già dipendente dall'Amministrazione autonoma delle poste e delle telecomunicazioni, <u>ed il personale dell'Istituto poligrafico e zecca dello Stato Spa</u> , già dipendente dall'Istituto poligrafico e zecca dello Stato, il cui comando presso uffici delle pubbliche amministrazioni è stato già prorogato per l'anno 2007, <u>può essere inquadrato, nei ruoli delle amministrazioni presso cui presta servizio in posizione di comando o presso le pubbliche amministrazioni</u> , ai sensi degli articoli 30, 33 e 34-bis del DLvo 30 marzo 2001, n. 165, nei limiti dei posti di organico. I relativi provvedimenti di comando sono prorogati fino alla conclusione delle procedure di inquadramento, e comunque non oltre il 31 dicembre 2008.
DIRITTO AL COLLOCAMENTO OBBLIGATORIO	Le disposizioni relative al diritto al collocamento obbligatorio di cui all'articolo 1, comma 2, della legge 23 novembre 1998, n. 407, e successive modificazioni, <u>sono estese agli orfani o, in alternativa al coniuge superstite di coloro che siano morti per fatto di lavoro, ovvero siano deceduti a causa dell'aggravarsi delle mutilazioni o infermità che hanno dato luogo a trattamento di rendita da infortunio sul lavoro.</u>
MOBILITÀ DEL PERSONALE DELLE PUBBLICHE AMMINISTRAZIONI	Al fine di rispondere alle esigenze di garantire la <u>ricollocazione di dipendenti pubblici in situazioni di esubero</u> e la funzionalità degli uffici delle amministrazioni dello Stato, anche ad ordinamento autonomo, delle Agenzie, incluse le Agenzie fiscali, degli enti pubblici non economici, degli enti di ricerca e degli enti di cui all'articolo 70, comma 4, del decreto legislativo 30 marzo 2001, n. 165, la Presidenza del Consiglio dei ministri - Dipartimento della funzione pubblica ed il Ministero dell'economia e delle finanze - Dipartimento della Ragioneria generale dello Stato <u>possono autorizzare, per il biennio 2008-2009</u> , in base alla verifica della compatibilità e coerenza con gli obiettivi di finanza pubblica delle richieste di autorizzazione a nuove assunzioni presentate dalle amministrazioni, corredate dai documenti di programmazione dei fabbisogni, la stipulazione di accordi di mobilità, anche intercompartimentale, intesi alla ricollocazione del personale presso uffici che presentino consistenti vacanze di organico. Per le medesime finalità e con i medesimi strumenti, <u>possono essere disposti trasferimenti</u>

	<u>anche temporanei di contingenti di marescialli dell'Esercito, della Marina e dell'Aeronautica in situazioni di esubero</u>, da ricollocare, previa selezione in relazione alle effettive esigenze, prioritariamente in un ruolo speciale ad esaurimento del personale delle Forze di polizia ad ordinamento civile e militare di cui al decreto legislativo 12 maggio 1995, n. 195. Con gli strumenti di cui al comma 1 vengono definiti gli aspetti relativi al trattamento giuridico ed economico del personale interessato, nonché i profili finanziari, senza maggiori oneri per la finanza pubblica. Per le medesime finalità e con i medesimi strumenti, può essere disposta <u>la mobilità, anche temporanea, del personale docente dichiarato permanentemente inidoneo ai compiti di insegnamento.</u>
INTEGRAZIONE RISORSE RINNOVI CONTRATTUALI BIENNIO 2006-2007 PER GLI STATALI	<u>Al fine di dare completa attuazione alle intese ed accordi intervenuti fra Governo e organizzazioni sindacali in materia di pubblico impiego, le risorse per la contrattazione collettiva nazionale previste per il biennio 2006-2007 dall'articolo 1, comma 546, della legge 27 dicembre 2006, n. 296, a carico del bilancio statale sono incrementate per l'anno 2008 di 1.081 milioni di euro e a decorrere dall'anno 2009 di 220 milioni di euro.</u>
RISORSE RINNOVI CONTRATTUALI BIENNIO 2008-2009 PER GLI STATALI	Al fine di contenere la dinamica dei redditi da lavoro dipendente nei limiti delle compatibilità finanziarie fissate per il conseguimento degli obiettivi di finanza pubblica, <u>in sede di deliberazione degli atti di indirizzo previsti dall'articolo 47, comma 1, del decreto legislativo 30 marzo 2001, n. 165, e di quantificazione delle risorse contrattuali, i comitati di settore si attengono, quale limite massimo di crescita retributiva complessiva, ai criteri e parametri, anche metodologici, previsti per il personale delle amministrazioni dello Stato.</u> A tal fine, i comitati di settore si avvalgono dei dati disponibili presso il Ministero dell'economia e delle finanze comunicati dalle rispettive amministrazioni in sede di rilevazione annuale dei dati concernenti il personale dipendente. <u>Per il biennio 2008-2009, in applicazione dell'articolo 48, comma 1, del decreto legislativo 30 marzo 2001, n. 165, gli oneri posti a carico del bilancio statale per la contrattazione collettiva nazionale sono quantificati complessivamente in 240 milioni di euro per l'anno 2008 e in 355 milioni di euro a decorrere dall'anno 2009.</u>

La FLP si riserva di seguire l'iter del disegno di legge e di dare successive informazioni, ad approvazione definitiva della legge finanziaria 2008.

L'UFFICIO STAMPA